

GAZETA
DE MADRID
DEL VIERNES 12 DE MAYO
de 1780.

Petersburgo 31 de Marzo.

LA Czarina que partirá de Czarscocelo á mas tardar el 10 ó el 12 de Mayo, irá por Nerva y Pluhow á Mohilow en Lithuania, donde se propone permanecer algunos dias: y aseguran tendrá allí la visita del Emperador, quien parece ha diferido el viage á Bravante, por haber proyectado hacer primero este á sus Estados de Polonia.

Hamburgo 18 de Abril.

SE sabe por cartas de Copenhague haber dado orden S. M. Danesa de que se armen á toda priesa 17 navios de linea, y salgan al mar apenas estén listos á fin de proteger el comercio y navegacion de sus vasallos.

Londres 22 de Abril.

EN vista de la conducta de la Olanda despues de la última Memoria del Caballero Yorch ha resuelto nuestro Gabinete que de aquí adelante solo se trate á las Provincias Unidas baxo el pié de Nacion neutral y no como á privilegiada, sin atender á ningun convenio ó tratado particular. La resolucion tomada sobre este asunto por el Consejo de San James, é inserta en la Gazeta de la Corte del siguiente dia se reduce á estos términos.

Desde que se vió arrastrada la Gran Bretaña á una guerra involuntaria contra la Francia y la España ha entregado el Embaxador del Rey cerca de los Estados Generales de Olanda muchas Memorias reclamando los socorros estipulados. Estos oficios, aunque repetidos en los términos mas estrechos en la Memoria de 21 de Marzo, se han quedado sin respuesta; y no manifiestan SS. AA. PP. intencion de acceder á su contenido. Por el mismo hecho de diferir de esta manera el cumplimiento de los em-
pe-

peños mas positivos abandonan la alianza que ha durado tanto tiempo entre la Inglaterra y la República, colocandose á nivel de las Potencias neutrales que no están ligadas por tratado alguno con este Reyno ; y por consiguiente los principios de prudencia y equidad dictan á S. M. que de ahora en adelante solo debe considerar á los Estados Generales baxo aquella relacion remota en que se han puesto ellos mismos ; y bien exâminado el asunto ha tenido por conveniente con dictamen de su Consejo llevar inmediatamente á execucion las medidas que se insinuaron en la enunciada Memoria, y se habian indicado antes al Conde de Welderen Enviado extraordinario de la República por medio de una declaracion verbal del Lord Stormont Secretario de Estado, con anticipacion de cerca de dos meses á la entrega de dicha Memoria. Y así declara el Rey que los vasallos de Olanda serán considerados en adelante como los de las Potencias neutrales y no privilegiadas, suspendiendo provisionalmente hasta nueva orden todos los pactos dirigidos á favorecer en tiempo de guerra la navegacion y comercio de los súbditos de los Estados Generales, quales se expresan en varios Tratados entre S. M. y la República, especialmente en el de Marina concluido en Londres á 10. de Diciembre de 1674. Sin embargo de ello deseoso el Rey por un principio de humanidad de no perjudicar á los intereses de los particulares ni ocasionarles pérdidas con un acto de sorpresa, declara de acuerdo tambien con su Consejo que la execucion de la presente ordenanza no se verificará hasta los plazos especificados en nuestra última Gazeta, capítulo de Calais.

La esquadra destinada á cruzar este año en la Mancha y el Oceano irá mandada en gefe por el Caballero Hardi ; baxo cuyas órdenes servirán los Almirantes Darbi, Barrington y Digbi. Quieren decir algunos que se compondrá de 40 navios de línea repartidos en 4 divisiones ; pero como quiera que en el dia no pasan de 26 los servibles, sería necesario que antes del principio de la campaña saliesen de los astilleros 14 entre recompuestos y nuevos, lo qual se hace muy dificultoso é inverosimil.

La division de Graves no ha partido aun de Plimouth á donde ha arribado dos veces la de Walsingham ; la una por vientos contrarios. Al presente se halla en la rada de Torbay, sin que se colijan los motivos que la han obligado á volver quando tenia el tiempo favorable. En caso de no confirmarse que cruza una esquadra francesa á la entrada del Canal, como muchos lo suponen todavia, solo pudo provenir esta arribada de la incertidumbre en que están nuestros Ministros acerca del estado, fuerza y obgeto de los armamentos de Brest. Esta congetura es tanto mas fundada quanto se dice hoy

hoy que Graves podrá ser reforzado con 4 navios y tropas para ir á defender á Terranova y Canadá cuya invasion teme la Corte. Entre tanto nuestras fuerzas navales en las Islas de América que debieron ser reforzadas desde principio de Febrero con las de Walsingham y Graves permanecen con notable inferioridad respecto de las enemigas. Rodney se detuvo en la Isla de la Madera , y habiendosele adelantado Mr. Guichen llegaría á los mares de América mucho antes que él.

Una esquadra ligera de 10 velas entre fragatas y chalupas que cruza en el Canal sobre la costa de Francia baxo las órdenes de Mr. Carteret para interceptar las embarcaciones francesas destinadas á Brest acaba de ser reforzada con dos buques, uno de ellos de 44 cañones. La fragata Vestal dió á la vela de Portsmouth con 34 embarcaciones de comboy dirigidas á Terranova ; pero la flota de 30 naves destinadas para Quebec baxo la escolta de dos fragatas ha vuelto á entrar tambien en Portsmouth por los vientos contrarios.

El 5 de Marzo aun no habia llegado á S. Christoval la flota que se hizo á la vela de Corck el 19 de Enero en conserva del Ulises y el Unicornio para nuestras Islas de América. La que se aguarda de retorno de la mencionada Isla de S. Christoval no debia salir hasta el 5 de Mayo , y vendrá comboyada por muchos navios de la esquadra de Biron que vuelven á componerse.

Para sosegar los recelos públicos sobre la suerte del Caballero Clinton y de los 900 hombres con que se embarcó en Nueva Yorch acaban de divulgar varios papeles periódicos la noticia de que habiendo desembarcado aquel General con sus tropas el 17 de Enero en la Isla de James se puso inmediatamente en marcha para Charlestown y se apoderó de aquella Plaza ; pero esta noticia se hace muy difícil de creer , pues se hallaba defendida por 500 hombres resueltos á la mas vigorosa defensa y que esperaban refuerzos de la Virginia ; teniendo ademas los Americanos algunas galeras en el rio Edington, paso forzoso para los baxeles de la expedicion , y á cuyo logro por consiguiente servirian de obstáculo. Otros novelistas hablan del desembarco del mencionado Clinton en la Georgia á principios de Febrero ; pero como se ignora el conducto por donde hayan podido venir estas noticias , demasiado antiguas para no saberse yá con certidumbre, merecen poquísimo asenso tales rumores.

Parece que los Ministros miran el paso que acaba de dar la
Ru-

Rusia como indicio de un próximo rompimiento con la Inglaterra, no faltando quien compare su Memoria con la que entregó el año pasado el Embaxador de España, y observe juiciosamente que sobre todo en el artículo 4.º se reprueban directamente los principios por donde se ha gobernado nuestro Almirantazgo para condenar las embarcaciones Olandesas detenidas por el Comandante Fielding. Tambien notan que con la definicion que allí se dá de lo que es un puerto bloqueado, se justifica plenamente la conducta de los navios Españoles situados en las inmediaciones de Gibraltar contra las embarcaciones neutrales que procuran introducir socorros.

Haya 25 de Abril.

EL 14 se entregó á la asamblea de los Estados Generales de las Provincias Unidas un escrito del tenor siguiente.

Habiendo examinado los Sres. encargados de los negocios del comercio y navegacion juntamente con algunos Consejeros de Olanda y Ministros del Almirantazgo residentes en esta Provincia el contenido de la Memoria presentada por el Príncipe Gallitzin á los Estados Generales, son de dictámen se le responda que SS. AA. PP. han recibido con mucha satisfaccion el aviso que les dá la Emperatriz de Rusia de sus designios, y de la declaracion que ha hecho á las Cortes beligerantes; mirando este paso como una prueba convincente de su benevolencia hácia la República, y creyendose obligados á darla en consecuencia de ella una respuesta cordial y positiva; qual es que SS. AA. PP. aprecian sumamente el nuevo testimonio que dá S. M. Imp. en esta ocasion de su notoria generosidad y equidad, como asimismo el proyecto que ha concebido y los medios que está resuelta á emplear para mantener la neutralidad mas exácta en la actual guerra y proteger no solamente el honor de la bandera Rusa sino tambien el comercio y navegacion de sus súbditos, sin permitir que sean turbados por ninguna de las Potencias beligerantes; asegurando al mismo tiempo la libertad y tranquilidad de Europa sobre fundamentos sólidos de la justicia del Derecho de Gentes y de los Tratados; consolidando por este medio un sistéma equitativo de la navegacion y comercio de las Potencias neutrales; y que no deseando SS. AA. PP. sino observar por su parte una rigurosa neutralidad en la presente guerra del mismo modo que la Emperatriz de Rusia; é instruidos por la experiencia de las pérdidas que han sufrido el comercio y navegacion de las Potencias neutrales de resultas de la fluctuacion é incertidumbre de las que estan actualmente en guerra en orden al derecho de las neutrales (de donde se han originado á estas muchos inconvenientes y perjuicios) han juzgado SS. AA. PP. necesario fixar de acuerdo con la Emperatriz de Rusia este sistéma sobre una basa sólida, y solicitar que contribuyan á lo mismo las demas Potencias marítimas

mas neutrales. Por lo tocante á la extension y límites de semejantes derechos se conforman SS. AA. PP. enteramente á los puntos de la Declaracion hecha por la Rusia á las Cortes de Versalles , Madrid y Londres ; y están prontos á hacer otra igual á aquellas Potencias ; como asimismo dispuestos á entrar en confederacion con S. M. Imp. de todas las Rusias y con las otras Potencias marítimas neutrales á cerca de las medidas que convenga tomar para mantener unánime y eficazmente así ahora como en adelante la libertad de la navegacion y del comercio ; bien que observando siempre perfecta neutralidad con las Potencias beligerantes. Una copia del extracto de la resolucion que se tome sobre este asunto se comunicará al Príncipe Gallitzin ; y otra á Mr. Swart Residente de la República de Olanda en la Corte de Petersburgo , previniendole coopere por su parte en todo lo posible al logro de las loables intenciones de SS. AA. PP. Lo mismo se practicará respecto de nuestros Ministros en las Cortes de Copenhague , Stockolmo y Lisboa á fin de que obren de acuerdo con los respectivos Ministros Rusos en ellas y apoyen sus pasos.

Los Estados de las Provincias de Groninga y Gueldres han dado posteriormente su parecer á la República sobre el contenido de las Memorias del Embaxador Británico. Reducese á negar los socorros que solicita la Gran Bretaña , atendidas las circunstancias actuales y todos los antecedentes : á observar la mas perfecta neutralidad con todas las Potencias beligerantes , y á franquear comboyes ilimitados á las naves mercantes Olandesas : demanera que las 7 Provincias Unidas son yá de un mismo dictámen , y han adoptado el propio partido sobre este asunto.

Paris 29 de Abril.

LA esquadra de Mr. Ternay estaba el 14 al ancla en la rada de Brest ; de donde salieron la noche despues los transportes , á los cuales debian seguir en la mañana inmediata los baxeles de guerra , si el tiempo lo permitia. En el astillero del mismo Departamento se carenan los navios Minotauro y Union y la fragata Indiscreta para armarlos como urcas ; y se va á construir un navio de 74 que se denominará el Centro ; habiendo salido yá de la dársena en los dias 15 , 16 y 17 de este mes los navios la Bretaña , la Ciudad de Paris y el Sancti-Spiritus. Dicese que á bordo del Real Luis se prepara un camarote de distincion. El 11 llegó al mismo Brest una embarcacion con patente Olandesa ; cuyo Capitan declara haber sido detenido en el Canal de la Mancha por 9 baxeles de guerra y un comboy de 15 á 20 velas que le obli-

obligaron á entrar en Guernesey y mantenerse alli 6 dias.

Se dice haber llegado á S. Maló 400 marineros Españoles á fin de tripular 4 *cuters* construidos para aquella Nacion en dicho puerto ; del qual aseguran haberse conducido á Brest gran porcion de cañones asi de batir como de campaña , víveres , buques para Hospitales &c.

Avisan de Fuerte Real en la Martinica con fecha de 18 de Febrero que el Marqués de Vaudreuil Gefe de esquadra de la Real Armada y Comandante del navio *Fendant* de 74 cañones tomó desde principios de Enero sus providencias para hacerse á la vela de la bahía de Chesapeack , á donde habia ido á fondear con arreglo á las órdenes que se le dieron despues de la expedicion contra Savannah ; pero sobrevino un frio tan intenso que se helaron los rios que desembocan en el Chesapeack , y fue preciso conducir por tierra los víveres necesarios al abastecimiento de la tripulacion de aquel buque para su travesia hasta aquella Isla. Los yelos flotantes que se desprendian de los rios hicieron garrar muchas veces al navio , obligandole á levar anclas y volver despues á su antiguo fondeadero. Todos los obstáculos que oponia el rigor de la estacion á la navegacion y embarco de víveres y de los enfermos que se habian puesto en tierra, retardaron la partida del *Fendant* hasta el 25 del mismo mes. Desde este dia hasta el 2 de Febrero , en que logró el Marqués salir de la bahia, estuvo su navio continuamente cercado de bancos de yelos que lo hicieron barar muchas veces sin causarle otra avería que la pérdida de algunas anclas: mas el 31 de Enero corrió el mayor riesgo por no poder desembarazarse de un banco de yelo de un quarto de legua de largo y 18 pulgadas de grueso ; cuyo impulso y direccion lo arrastraban hácia un arrecife , en donde por lo pedregoso del fondo se exponia á estrellarse. Por espacio de 3 horas no señalaba la sonda mas que 3 pies de agua baxo la quilla , pero con las acertadas maniobras del Comandante y el auxilio de la maréa consiguió dar la vuelta al rededor de dicho banco y hallarse el 2 de Febrero libre de todo peligro y enteramente fuera de la bahía de Chesapeack. En la travesia desde ella hasta la Martinica no tardó mas que 12 dias; pues se aterró á sus costas el 14 del corriente , y creía fondear en el mismo dia en Fuerte Real quando al amanecer descubrió una esquadra que cruzaba en el Canal de la Dominica. Conoció desde luego ser enemiga por lo mal que corres-

pon-

pondió á las señales; y por haber hecho otras desconocidas. En semejante situacion procuró el Comandante Francés alejarse por el barlovento de la Isla. La esquadra Inglesa le persiguió hasta ponerse el sol. Por la noche hubo calma; despues sopló un viento contrario, y á las 10 de la mañana siguiente al llegar nuestro navio al Cabo Salomon, que está á la entrada de la bahía de Fuerte Real descubrió el Marqués de Vaudreuil otra nueva esquadra que demoraba á barlovento; pero situada á bastante distancia para poder pasar fuera del alcance del cañon. Tuvo, pues, que dar algunos bordos para entrar allí el 17; y al 3.^{to} reconoció que era una division de las fuerzas enemigas; pues los baxeles que la componian le dispararon una andanada general; pero el *Fendant* no recibió daño alguno.

Informado el Rey por el Ministro de la Marina de los servicios del referido Marqués y de su conducta distinguida en toda la campaña, le há nombrado Comendador del Orden de San Luis, permitiendole use desde luego las insignias.

En otras cartas del 13 de Marzo de la misma Isla se asegura que el *cuter* de la Marina Real el Ciervo mandado por el Alferez de navio Mr. de Varage, que salió de las costas de Francia al mismo tiempo que la esquadra del Conde de Guichen con destino á anticipar allí la noticia de la próxima llegada de dicha esquadra y convoy, habia fondeado aquel mismo dia en Fuerte Real donde se aguardaba por instantes á la esquadra. Las divisiones del Conde de Grasse y de Mr. de la Motte-Piquet, y tambien el navio del Marqués de Vaudreuil se hallaban ya entonces reunidos en el propio puerto.

Roma 19 de Abril.

SE espera aquí muy en breve á S. S. de vuelta de un viage que ha hecho á Terracina á reconocer las importantes obras de la desecacion de las lagunas Pontinas y abertura de la *Via Apia*.

El dia 11 del corriente falleció á los 74 años y medio de edad, y 20 y medio de Purpura el Cardenal Joseph Maria Castelli del titulo de S. Alexo, Prefecto de la Congregacion de *Propaganda* y natural de Milan. Por su muerte quedan vacantes en el Sacro Colegio 4 Capelos.

Cabo Salou 3 de Mayo.

HAN tocado en éste fondeadero los xabeques del Rey del mando del Capitan de navio D. Francisco de Vera, trayendo en su conserva al bergantin Mahonés corsario nombrado S. Luis Gonzaga que han apresado del porte de 18 cañones y

61 hombres de dotacion , el qual cruzaba entre las Islas de Mallorca y Menorca , y tambien un laud que havia tomado este corsario que con carga de queso y pimienta iba de Mallorca á Alicante.

Madrid 12 de Mayo.

Ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad del feliz cumpleaños del Sr. Infante D. Gabriel.

S. M. ha conferido el Corregimiento de Capa y Espada de la Ciudad de Guadalaxara al Intendente de Ejército D. Juan de Torres , reuniendole á la Intendencia de aquella Provincia y Direccion de sus Reales Fábricas que sirve.

Con motivo del corte de maderas para el servicio de la Real Armada y carenas en el Arsenal de Cadiz se señalaron 675 robles de la mas apreciable figura y calidad en la jurisdiccion de Xeréz de la Frontera ; cuya Ciudad llena del mayor zelo , y anhelando contribuir con quanto pueda á las ocurrencias actuales del Estado ha suplicado al Rey se digne admitir el corto obsequio que le presenta en el valor de estas maderas que cede totalmente para el servicio. S. M. ha admitido esta generosa donacion con la complacencia correspondiente al sincero amor , fidelidad y respeto con que dicha Ciudad la ofrece.

Los subscriptores ó asociados á la obra , que tiene por titulo : *Escuela paleografica ó de leer letras antiguas desde la entrada de los Godos en España hasta nuestros tiempos* , pueden acudir desde este dia á la Librería de D. Antonio Baylo calle de las Carretas á recoger los exemplares de su subscripcion , entregando los respectivos recibos. En atencion á la buena acogida que ha merecido al Público se ha procurado que salga con la mayor perfeccion , que se anticipe su entrega , y con un aumento considerable de láminas. Se suplica á los justos apreciadores y apasionados de los monumentos y escritura antigua Española quieran continuar favoreciendo este intento para el suplemento que se está meditando á dicha obra , asegurados que no quedarán defraudadas sus esperanzas , como se lisongea el autor no lo habrán quedado quando hayan recibido la presente , y tengan la bondad de pasar los ojos por ella atentamente.

Metodo uniforme para las escuelas de cartilla , deletrear , leer , escribir , Arithmetica , Lengua castellana y exercicio de Doctrina Christiana , como se practica por los Padres de las Escuelas Pias.

Una Oda y Egloga Latina traducidas en verso castellano y dedicadas al Real Infante por el P. Felipe Scio de S. Miguel de las mismas Escuelas. Se hallarán en dicha Librería.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.